

ANTONIO MASARRONDO, *Acercar el cielo. Itinerario espiritual con Teresa de Jesús* (Sal Terrae, Santander 2004) 279 pp.

Antonio Mas es un especialista y divulgador de la obra de Santa Teresa de Jesús. Su libro más importante sobre el particular es *Teresa de Jesús en el matrimonio espiritual* (Ávila 1993), que reproduce sustancialmente la tesis que había presentado en la Facultad de Teología de Burgos. En él estudia la plenitud de la vida cristiana según las “septimas moradas” del *Castillo interior* de Santa Tererese. Con el símbolo “septimas moradas” expresa la mística española el momento de plenitud de su experiencia cristiana y de su síntesis teológica sobre la madurez y plenitud a las que está llamado todo cristiano.

El libro que ahora nos ofrece debe ser considerado en relación al anterior. Si en aquél describía la meta de la madurez y plenitud cristianas posibles en este mundo (“séptimas moradas”), en éste describe el camino para llegar a esa meta, es decir, las “moradas anteriores”. Si aquél estaba focalizado en torno a la obra de Teresa que intentaba desentrañar, éste está focalizado en la experiencia de los cristianos actuales que quieren avanzar hacia la plenitud cristiana acompañados e iluminados, eso sí, por las intuiciones de Teresa. Si aquél era un libro de rigor científico, éste es un libro sapiencial, que se nutre de la meditación de la Palabra de Dios y de la contemplación de la vida humana a la luz de esa Palabra. Entre el uno y el otro median años de experiencia y reflexión humana, cristiana y sacerdotal de Antonio Más, a quien debemos agradecer que haya tenido a bien ponerla a nuestro alcance.

Recomiendo encarecidamente este libro a todos los interesados en la experiencia cristiana y en el modo de hacerla realidad hoy, y en los tesoros de experiencia y sabiduría que se esconden en los místicos y, concretamente, en Teresa de Jesús. El libro es un modelo de acercamiento de la mística de Teresa de Jesús a las experiencias primigenias del hombre de hoy; y de acercamiento del hombre de hoy a la experiencia cristiana de Teresa de Jesús.

GERARDO DEL POZO ABEJÓN

J. NORIEGA, *El Destino del Eros. Perspectivas de moral sexual* (Palabra, Madrid 2005) 302 pp.

El reciente libro de José Noriega es un original manual de moral sexual, como se adivina ya en el sugerente título elegido por el autor: *El Destino del Eros*. Esta originalidad se manifiesta tanto en el método cuanto en el contenido. La novedad metodológica de la obra estriba en situar como punto de partida de la moral sexual la experiencia del amor entre un hombre y una mujer, para ir descubriendo a partir de ella toda la riqueza de su significado. La experiencia del amor humano encierra una llamada particular que corresponde al plan y al designio de salvación de Dios. Esta vocación al amor contiene en sí un dinamismo de profundo crecimiento mutuo hacia una plenitud que revela el destino y el sentido de la vida. Para alcanzar la meta de la vocación